

# *Manuel Rodríguez Atlético*



*1907 - 2007*

*Un siglo de gloria*



1907 - 2007  
Un siglo de gloria

El Club Manuel Rodríguez Atlético es el más antiguo de la ciudad de Calbuco, fue fundado el 7 de Junio de 1907 por las siguientes personas:

Julio Gutiérrez  
Mariano Flores  
Oscar Olavarría  
Emilio Gallardo  
Luis Gómez Bórquez  
Alfredo Maldonado  
Aparicio Guerrero  
Marcos de la Puente  
Aliro Gallardo  
Agustín Soto  
Olegario Mansilla  
Ismael Paredes  
José Soto  
Ismael Hernández  
Clodomiro Pérez  
Julio Gallardo  
Indalecio Navarro  
Alejandro Navarro  
Carlos Alvarado

Edición y diseño: Paulo Vargas Almonacid  
Corrección fotográfica: Yenny Campos  
Entrevistas: José Miranda

Presidentes del Club:

Julio Gutierrez	Héctor González
Alfonso Neira	Raúl Gómez Trautmann
José Moneva	Rudy Castrillón
Luis Moneva	Abelardo Herrera
Alejandro Torres	Emilio Velásquez
Américo Gómez	Ramón Andrade Chávez
René Villarroel	Raúl Gómez Montecinos
Carlos Fritzsche	Nageb Kort Kort
Roberto Guerrero	Aberlardo Herrera
	Patricio Cheuquemán

El Club adquirió su personalidad Jurídica el 16 de julio de 1976.

La Primera Directiva

Presidente: Julio Gutiérrez  
Vicepresidente: Mariano Flores  
Secretario: Oscar Olavarría  
Tesorero: Emilio Gallardo  
Directores:  
1º Luis Gómez Bórquez  
2º Alfredo Maldonado  
3º Aparicio Guerrero

Directiva actual:

Presidente: Patricio Cheuquemán  
Vicepresidente: Jaime Herrera  
Secretaría: Paola Muñoz  
Tesorera: Ester Velásquez  
1er Director : Flavio Mansilla  
2er Director : Lucio Andrade  
3er Director : Abelardo Herrera  
Pro secretaria: Andrea Herrera





Es un desafío muy importante estar a la cabeza de una institución tan importante y que esta cumpliendo un siglo de existencia. El comienzo no fue fácil, en agosto de 2006 cumplimos nuestro período, con muy pocos logros porque no nos ganamos proyectos, el tema no estaba claro, no sabíamos a que postular como para dejar como legado para la institución, sin embargo fuimos reelectos, nuevamente nos pusimos como desafío y horizonte el legado de los 100 años de vida institucional. En el plano deportivo queremos seguir ganando y también pensamos que ese desafío es contar con un estadio, un terreno. En ese momento nos planteamos el tema de los recursos, hacia donde vamos, como convencemos que queremos un terreno para hacer un recinto deportivo, se expuso el proyecto en el consejo municipal, al cabo de meses de maduración y por suerte ahora se entregará el recinto para nuestro reducto deportivo. Tenemos que sentirnos orgullosos de este logro, no son muchos los clubes que cuentan con un recinto propio, pero a la vez tenemos que ser muy responsables con lo que estamos recibiendo, eso hay que trabajarlo, involucrar a la familia rodriguina, a buscar los recursos para tener de verdad ese recinto deportivo, este es sólo el primer paso.

Tuvimos el apoyo de don Emilio Klein, Nelson Villarroel, Ramón Andrade, Ana Díaz, Sergio Cárdenas y un apoyo incondicional de don Rubén Cárdenas que desde un primer minuto creyó en nuestra propuesta.

Este es el fruto del trabajo de todas las personas

que han pasado por esta institución y debe ser para todos los que vengan. También se está reparando y ampliando la sede a través de una solicitud a la presidenta de la República Michelle Bachelet, la cual fue contestada y obtuvimos una subvención de 3 y medio millones de pesos para mejorar la infraestructura de nuestra sede, trabajo que se está realizando. Obtuvimos también un proyecto de Chiledeportes para hacer una escuela formativa llegamos a tener 60 niños y ahora comenzaremos la temporada 2007, así que hay que traer a lo niños y traspasarle la historia del Manuel Rodríguez que serán los futuros jugadores y socios del club.

Deportivamente hicimos una campaña histórica, llegando a cuarto de final del campeonato regional, ganándole a Deportivo Linzt, Carelmapu, Frutillar y Castro, perdiendo a penales con el posterior campeón Juan Costa de Puerto Varas, lo que más nos dolió en este centenario fue no tener esa copa acá para todos los calbuquanos, pero seguiremos trabajando para lograrlo en año que viene.

Tenemos que estar orgullosos de este aniversario, es un siglo de historia y gloria, de logros deportivos, ha sido mucha la gente que ha contribuido para que este sea uno de los clubes más importantes de la región.

Agradezco a todos, a mi directiva, a las directivas anteriores y todos los que han contribuido para que este club tenga la historia, los logros y la gloria que tiene el Manuel Rodríguez

Feliz Centenario!!!

Patricio Cheuquemán Sánchez, Presidente del Club





## Manuel Rodríguez en la década del 30



### Abelardo Herrera ex jugador y ex Presidente

Antiguamente el club contaba con infantiles, juveniles, segunda y primera serie.

El proyecto de la sede comenzó en el año 83, "nos juntamos en casa de Don "Btty" Guerrero", con la directiva y los socios, 3 veces en el mes se vendían parrilladas es casa de don Ramón Gallardo, esos dineros eran para levantar la sede, empezamos a trabajar con orillas, recuerdo que dentro de la sede, con el piso aun de tierra, uno de los socios donó un curanto, al cual asistió una gran cantidad de socios que apoyó para que esta se de sea como es.

Para el futuro, como vemos que hay un realce en el fútbol calbucano, que muchos años que no se había visto, para lograr

mejorar, tenemos que mover a los minis, infantil y juvenil, porque tenemos los mejores jugadores, el club se ha levantado porque tenemos buenos dirigentes y entrenadores.

### Roberto Guerrero Huilquiruca "Don Betty", Jugador y ex Presidente

No fui un gran jugador, fui del montoncito, jugué en segunda más que nada y en primera también, entre el 58 y el 60. Lo que mas recuerdo es el compañerismo, toda la gente tenía muy apretada la camiseta del Rodríguez. El fútbol tenía mucho apoyo del público, era la única entretención que tenía el pueblo, la gente iba todo los domingos al estadio, eran fanáticos, era una fiesta. Había mucha rivalidad sobre todo con el Carrera, que siempre ha sido el

rival clásico, hasta el día de hoy, pero en ese tiempo era más. Buenos jugadores de mi época eran Rudy Castrillón, Héctor González, René Villarroel, Abel Molina, los hermanos Márquez, en ese tiempo realmente, sin desmerecer a los de ahora, había muy buenos jugadores, Puerto Montt por ejemplo no venía a ganar nunca a Calbuco, otro jugador destacado fue don Nefalí Almonacid, más conocido como "nica" hasta jugó en Puerto Montt.

A la juventud le digo que se dediquen al deporte, el deporte realmente aleja de los vicios, del alcohol y la droga, de eso hay que alejarse, la juventud tiene que tomarlo con seriedad y no dejarse engañar, no dejarse caer en el vicio.

## Rudy Castrillón Mansilla, ex jugador y ex Presidente

Jugué unos 4 años en infantiles, en primera a los 17 o 18 años, durante todos los años que me tocó jugar en Calbuco, íbamos a Chiloé, Puerto Montt, Río Negro, teníamos un equipo muy bueno, recuerdo a los hermanos Márquez, prácticamente éramos invencibles en esa época, estaban también el Chile y el Carrera. Después fui presidente del club por 3 años, recuerdo que una vez en Río Negro buscaban al presidente y le dijeron, no sí es jugador el presidente.

En esa época mi padre aun estaba vivo y me acompañaba, una vez recuerdo fuimos a Maullín porque les gustaba vernos jugar, éramos un equipo muy respetado, nos reuníamos en casas de socios porque el club no tenía sede. Dentro del equipo había unos jugadores que eran del campo, que a veces teníamos que esperarlos para completar el equipo. En la época la familia y los amigos acompañaban, incluso a las otras ciudades.

Yo al estadio de Calbuco no voy hace 20 años, porque los organismos que tienen que ver con el cuidado del estadio, parece que no le dan importancia, porque el estadio esta horriblemente malo. Yo le diría a los organismos

deportivos que tengan más contacto con las autoridades, porque sí no van conversar con ellos no se va a conseguir nada, sí a la juventud usted no le da buenos recintos, la juventud se va a dedicar a otra cosa que no corresponde, al alcohol a las drogas.

## Héctor González Oyarzo, ex jugador y ex Presidente

Comencé a participar el año 1941, con un viaje que hizo el Manuel Rodríguez a Quemchi, la verdad que era muy familiar, eso es lo que hoy deberíamos rescatar. El club se identificaba con el centro de Calbuco, eran pocos los de otros sectores, habían, pero la mayoría de este sector.

Quiero homenajear a los fundadores del club, porque gracia a ellos tenemos un presente, recordar a mi padre que fue un gran jugador y muchos ex presidentes del club que todos han dejado cosas, no todas fueron materiales, pero sí espirituales y deportivas. Fui además seleccionado de Ancud, Castro Puerto Montt y Calbuco.

Eramos niños que gozábamos con el juego, muchas veces nos concentrábamos para jugar partidos interciudades, provinciales y con clubes profesionales. Fui jugador, capitán

y presidente del Rodríguez, el Rodríguez es fuerza valor constancia.

Deportivamente siempre fuimos destacados, pasaron muchos años que nadie nos ganaba en Calbuco, incluso afuera. Antes venían clubes de otras partes, se jugaba, se compartía después se le preparaba un curanto, eso se ha perdido, porque después nosotros íbamos y nos atendían de la misma manera. El club nació por un grupo de amigos, en las cercanías de donde está hoy está el cementerio, quiero recordara grandes hombres como Luis Gómez, el señor Ampuero, Juan Evens, "machime" González que fue mi padre, Germán Mansilla, muchos nombres que hoy nadie los conoce, pero gracias ha ellos el Rodríguez ha existido y tiene una identidad, por el Rodríguez han pasado grandes jugadores Germán Mansilla, "chicha fresca" Molina, jugador de Green Cross que era de Putenio, Odmillo Márquez, "toco" Márquez, Salomón Mansilla, Arnoldo Maldonado, Sergio Troncoso, Gregorio Pino, "panera", jugadores que dejaron una huella. Calbuco siempre ha tenido buenos elementos, ahora se vio en el regional, quizás les falta un poco de madurez, hay que seguirlos trabajando para seguir dando frutos a Calbuco y al Rodríguez.

Manuel Rodríguez en la década del 20 y 30





## Manuel Rodríguez en la década del 50



### René Villarroel, ex jugador y ex presidente

Yo empecé a jugar como a los 13 años, toda mi vida jugué por el, terminé como a los 37 años, después fui dirigente con Américo Gómez, yo tomé el club el 73, estuve como 11 años, dentro de mi período empezamos a movernos para hacer una sede con el "finao" "Nica" Almonacid, no podíamos comprar un terreno porque no teníamos personalidad jurídica, la sacamos en el aniversario 70. Después de eso hicimos varios beneficios y gracias a mi señora y mis hijos doné el terreno, no estoy arrepentido. Como los trámites de la donación demoraban mucho se hizo una venta con escritura, pero esa plata yo no la recibí.

Tengo muchos amigos en el club, el Rodríguez tiene mucha historia,

siendo campeón de Calbuco muchos años, aunque en esos años no estábamos asociados a ANFA, siempre se hacían buenas campañas.

Finalmente, les digo a los actuales dirigentes, que sigan trabajando, que es difícil pero hay que tener paciencia, se pierde tiempo, pero ahora se tiene un buen plantel, yo me enorgullezco de lo que hay, se que va a dar muchos frutos.

### Celso Cárdenas Navarro, ex jugador

Yo me inicié jugando el año 58 más o menos, jugué en segunda serie y en primera también, junto a "cutría" Uribe, Héctor González, René Villarroel. Para mí era un poco difícil jugar, porque yo era marino mercante, llegábamos de viaje los días domingos, sin

entrenamiento, trasnochados, llegábamos y jugábamos, terminaba el partido y tenía que ir a ver como estaba la embarcación, gracias a mis patrones y compañero pude estar siempre al lado del Manuel Rodríguez, siempre llevándolo en el corazón.

Hice bastante y buenas amistades, a los cuales siempre llevo grabados, don Raúl Gómez, Don Rodomiro Márquez, el "toco" Márquez, don Benito Molina, buenos amigos. Mis hijos también son Rodríguezinos, Claudio y Víctor después jugaron en otros clubes pero por su sangre corre el Rodríguez. Acá venían las cuartas especiales de los equipos profesionales, venían a terminar sus giras a Calbuco, porque decían que donde perdían un equipo profesional se terminaba la gira, había que "sacarle el sombrero" a Calbuco.

## Leonel Villarroel Villarroel, exjugador

Desde niño soy rodriguino, en ese tiempo habían dos instituciones grandes el Carrera y el Rodríguez, nosotros por la familia simpatizábamos con el Rodríguez, mi hermano mayor Raúl, Orlando y Hugo, mi hijo Marco jugaron y ahora un sobrino que también está jugando en el primer equipo. El fútbol era una cosa muy atractiva, llegaba toda la familia ver como nosotros jugábamos, primero en los infantiles, a los 15 años ya jugaba en la primera serie, a veces jugábamos en la primera y segunda serie, dos partidos en un mismo día. El club me dio la oportunidad de muy niño conocer otras ciudades, recuerdo que en la "Cóndor" íbamos a Ancud,

Quemchi, Dalcahue. Llegaban equipos profesionales a jugar con nosotros cosa que ahora no se da. Yo le pido a los rodriguinos de corazón que se integren para ser más grande al Manuel Rodríguez como ahora tenemos una sede pronto tengamos el estadio propio.

El Rodríguez no es solo un club deportivo es una familia, ojalá se recuerde a esas grande personas que fueron del club, como don Felipe Kor, Raúl Gómez, Juan Soto y tantos otros que llevaron al Rodríguez en el corazón.

## Raúl Villarroel Villarroel, exjugador

Ingresé al club el año en 1948, por gestiones de Neftali Almonacid, gran jugador del Rodríguez, jugué primera serie

hasta los 35 años. La vida en Rodríguez me cambio mucho, hice amigos, grandes compañeros, mi familia siempre ha sido rodriguinos, mis hijos, mi nieto está jugando.

Trabajaba con los buzos, salía afuera venia del trabajo y jugaba. Ahora el fútbol calbucano volvió ser grande como antes, estaba perdido, no daban ganas de ir a la cancha, ahora el Rodríguez lo esta haciendo surgir, porque siempre fue el Rodríguez el que se destacaba, antes en los clásicos con el Carrera decían ahí están jugando los ricos, de adonde, de todo había, obreros, empleados, profesores, es una gran familia. Ahora siento una gran emoción al ver tanta gente apoyando a mi club.

*Manuel Rodríguez en la década del 50*



## Manuel Rodríguez en la década del 60



### Armando Campos, ex jugador

Jugué del año 58 en adelante, volante de contención y defensa, llevo a mi equipo en el corazón, mi forma de jugar era de harta garra y corazón al igual que ahora. Es un orgullo pertenecer a este club, volví a sentir eso ahora con estos muchachos del 2007 en el regional, no había ido al estadio hace tanto años, fui verlos y vi que en equipo hay buenísimos elementos que quizás hay que pulirlos pero tiene un gran futuro y puede lograr para Calbuco un regional por primera vez, lograron que familias de otros clubes y la gente que siente el fútbol volvieran al estadio, me hizo recordar esos clásicos con el Carrera cuando todo Calbuco iba al estadio. Cuando yo empecé a jugar, mi primer entrenador fue

don Raúl Gómez Montecinos en infantiles de ahí pasé a reservas y a primera.

### Ramón Soto Díaz, ex jugador y dirigente

Yo comencé desde muy niño, ya que mi padre era rodriguino y mi madre igual, primero jugaba en infantiles, a los 15 años me integré competitivamente al club, tuve la suerte de conocer grandes jugadores como Raúl Gómez, Benito Molina, Héctor González, "Nano" Evens, Homero Evens, Arnoldo Maldonado, Antuco Moneva, Antonio Uribe, pero la trayectoria de nuestro club la llevo prendida. Se jugaba partidos interciudadanos, los clubes de Calbuco salían a jugar afuera, Calbuco era una potencia en el fútbol, venían las cuartas especiales de clubes profesionales

como Colo Colo, la Católica, Unión Española, Palestino y no podían ganar acá, jugábamos con equipos de Chiloé y éramos fuerzas parejas. Hemos tenido muchos altibajos, pero son cosas de momentos. La asociación de Calbuco la componían 4 clubes, incluso el Rodríguez tenía equipo de básquetbol, he sido rodriguino toda mi vida y moriré rodriguino. Pienso que hay que organizar bien las escuelas de fútbol, antiguamente no habían, pero jugábamos todo el día, todo eran canchas, jugábamos entre barrios. Cuando venía un equipo de otra tenían que venir en lancha y cada dirigente o jugador llevaba a los rivales a la casa, después se jugaban los dos partidos y después de la entrega de trofeo se hacía un gran curanto, ahí mismo se fijaba la fecha del próximo encuentro y se devolvía la mano.



## Alejandro Torres Vargas, ex presidente

Yo presidí el club durante el año 1969, y reelegido el año 70 y 71, yo era el presidente, Ramón Soto el secretario, el tesorero era Alvaro Evens y el delegado era Juan Soto. Me siento muy alagado y sobre todo muy honrado al haber dirigido esta gran institución, el club no ha llegado a los 100 años por lo que se ha hecho en la últimas décadas, ha llegado a los 100 años porque, por lo que se hizo en los 100 años son miles de personas que han pasado por este club. Quiero hacer un recuerdo a la mujer rodriguina, que estaba siempre presente, a la gente anónima, un reconocimiento pero también un agradecimiento porque a mí me ayudaron mucho.

En el provincial de aquellos años jugamos la final con Maullín, fuimos y ocurrió lo nunca esperábamos, porque fuimos allá

a ganar el campeonato, éramos superiores, teníamos mejores jugadores y ya le habíamos ganado acá, llevamos al corresponsal de El Llanquihue, don Floridor Cárdenas, para que la noticia de que seríamos campeones apareciera, llegamos creyendonos ganadores, esto no fue culpa de los jugadores, pero no ha tocado un arbitraje horrendo, tanto así que se habló de retirar el equipo en el entretiempo, pero no correspondía, pero nos estaban "saqueando". Perdimos por la mínima y de verdad les dimos un baile, no perdimos muchos goles.

## Rosa Barria, dama cooperadora viuda de Benigno Evens

He sido socia y cooperadora del Manuel Rodríguez desde más o menos unos 40 años, siempre he trabajado por la institución. Cuando recién me integré estaba de presidente don René Villarroel,

acá hacíamos nuestros beneficios cuando la sede se estaba haciendo, acá trabajaban don Abelardo Herrera, don Raúl Gómez Ojeda y don Sergio Hernández, "michi michi", veníamos a hacer beneficios, parrilladas, empanadas, ahí me integré estaban Celia, Nora Evens, la señora Aída Soto, la señora "Nana" de don René Villarroel, para poder colaborar con la sede, un año anduvimos en la Candelaria vendiendo. Antiguamente trabajaba también la señora mamá de don Chito Soto, la señora Sobía, la señora Ester, viuda del señor Alcalde. Siempre han trabajado mujeres en el club, muchos años se organizaban onces infantiles para los aniversarios. Toda mi familia es del Rodríguez mis hijos, mis nietos, incluso tengo un nieto que juega, yo le digo que tienen que ser del Rodríguez y no creo que sean de otro equipo son fanáticos también.



# Galería fotográfica





1932, aniversario 25

## [ EL LLANQUIHUE ]

Diario fundado el 1.  
de Febrero 18

PUERTO MONTT, 7 DE JUNIO DE 1932

## CALBUCO

Recuerdos del pasado.—Al "Manuel Rodríguez F. B. Q." en sus bodas de plata;

Hacen 25 años vivió a estas playas un joven profesor. Una misión muy noble lo trajo a nuestro pueblo; vino a hacer de la enseñanza pública su culto, un verdadero apostolado.

En tanto en la nostalgia que produce al visperas en su pueblo para el desconocido, el educador

ahí a su vez, comenzó a abrirse con su todos sus otros círculos, los que, anal más anal mismo, le abrieron sus puertas siempre generosas y hospitalarias.

El joven llegado de aquel entonces, que hoy recordamos con cariño comenzó en poco tiempo a cumplir su misión, desarrollando su arte de enseñar y, como el deporte en su mayor desarrollo, no tardó mucho en la laboriosa tarea de la juventud el difundido juego del fútbol, hasta que el 7 de junio del año 1907, lograba fundar el equipo "MANUEL RODRIGUEZ F. B. Q.", con el nombre del pueblo que apostó incondicionalmente a la nueva institución, por ser reconocida para que se desarrollaran las actividades que desearía. De este modo el joven profesor, conquistaba en Calbuco uno de sus más importantes triunfos.

Melancólicamente, para no herir su modestia, dejemos mencionar estas líneas sin expresar el nombre del normalista que por primera vez en nuestro pueblo introdujo el deporte y los juegos físicos.

El es don Alfredo Maldonado Jappene, hoy jefe de escuela en los pueblos del Norte, donde sigue cumpliendo su misión educadora.

Fundado el "Manuel Rodríguez" como decimos el 7 de Junio de 1907, se agruparon a su alrededor todos los estudiantes de esas iniciativas y ahora, que con el apéndice juvenil cumple sus 25 años de existencia, el 7 de Junio del presente mes, queremos rendir un piadoso homenaje de escritores respetuosos a los socios que se han ido de la institución fundada por el destino...

Los señores Olegario Masó, Tomás Parada, José Rizo D., Manuel Hernández G., Meliano Flores, Julio Gutiérrez, Godofredo Pérez, Julio Gallardo, Aparicio

Garcera, los hermanos Indalicio y Alejandro Navero, Cédico Roberto Alonso, y muchos otros, al bien es cierto que ya no existen en este mundo, en cambio los archivos del Rodríguez nos hacen recordar sus nombres, porque fueron compañeros de fe y porque fueron buenos y disciplinados hasta la abstracción.

En un cuarto de siglo de existencia, el "Manuel Rodríguez" ha crecido físicamente a una juventud entera y ha obtenido muchos triunfos en la región, pudiendo muy en alto al pueblo de Calbuco y de lo cual debemos sentirnos orgullosos. Mediante el entusiasmo de sus Presidentes, don Luis Gómez R., Mathias Ríos y don Carlos F. Schmeisser, hoy día, esta institución lleva una vida próspera y feliz, con la cooperación constante de sus asociados.

Felicitemos, pues al "Manuel Rodríguez" en sus bodas de plata y hagámoslo así porque siempre en esas reuniones, pero el nuestro hijos, tengan que dar como la más tarde de sus bodas de oro.....  
A. C. M.

## Administración de agua potable

Se pone en conocimiento del Comisario que por medio de Administrador de este servicio, deberá poner sus cuentas a la Administración en el plazo de tres días.

Después del 8 del presente un su respuesta por siempre comita.

Luis Niveros S.  
Inspector Visitador.

v. s. r.

PIDA USTED SIEMPRE LA  
**Cerveza**

io  
nada la Bo  
40 del Banco  
por la suma  
del Gob.  
Puerto Montt,  
de 1929  
de una vez  
l'van corres-

ON V. S. R.  
de esta  
con papillas,  
de, ruloque  
en  
IPUIN. —

**Franzano**  
VERMOUTH

Fac  
Por  
da de  
Puerto  
de, a lo  
entran  
lomas  
entran  
Tiempo  
de d  
sillo a  
Pue

1907

El  
1907  
de el  
Banco  
Cuent  
aporta  
el 207

B

an

p

A  
30



**1907 - 2007**

*Un siglo de gloria*

Himno del Manuel Rodríguez Atlético

Es el Manuel Rodríguez  
Viejo equipo calbucano  
Que tiene antigua historia  
En las tierras del sur  
En larga trayectoria  
Salimos triunfadores  
La gloria del pasado  
Vive por siempre en el corazón

Coro

Jugadores somos todos  
Vamos a chutear  
Porque el fútbol  
Es deporte varonil  
Y confiados en el triunfo  
Que obtendremos  
Nos haremos puro esfuerzo juvenil

Estamos en la cancha  
Luciendo con orgullo  
Los azules colores  
De nuestra institución  
Muchachos adelante  
Que la gloria nos llama  
Y el corazón se inflama  
Con nuestro empuje de juventud

